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综合
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点
见习记者 靳宇豪

在竞技体育中体能对于运动
员的专项成绩有很大影响，我国
长期以来存在重专项体能、轻基
础体能的现象。随着东京奥运会
的延期举行，各项目运动员的备
战周期被拉长，这也是提升体能
的绝佳时期。体育总局也有关于
进一步强化基础体能训练，恶补
体能短板的通知要求。山东省体
育局结合冬训工作会议精神，也
号召其下属的各项目训练单位进
行体能大练兵。近期，山东省体育
局各项目训练单位掀起了大抓体
能训练的热潮。

4月3日上午，山东省排球运
动管理中心也组织下属的6支球
队进行了体能大比拼。据了解，本
次体能测试为期两天，测试项目
多达12项，涵盖了弹跳、力量、速
度、耐力等排球运动员必须要具
备的身体素质。6支队伍所有队员
要把规定的体能项目都要测试一
遍。据了解，疫情期间各项目训练
单位在训练上丝毫没有放松，经
过两个多月的封闭集训，队员体
能以及弹跳力也有了明显提升。
为了响应省体育局本次关于各运
动队开展春季体能大练兵的要
求，山东省排球运动管理中心立
即制定了针对性的部署。通过这
次体能测试，六支球队也力争将
近期的训练效果以最好的状态展
现出来。

山东省排球运动管理中心主
任李大峰对这次体能大练兵非常
重视，运动员们在进行体能测试
的时候，他全程站在一旁进行观
看，还不时地为运动员们加油鼓
劲儿。关于本次体能大练兵，李大
峰告诉齐鲁晚报·齐鲁壹点记者：

“这次体能大练兵也是响应省体

育局号召，毕竟运动队对体能要
求很高，这次我们也很重视，从当
天测试的效果来看非常好，通过
这次测试也把队员所有体能的东
西展现出来了，目的也是让队员
知道体能的重要性，一切体能的
训练都是为了比赛。”

受疫情影响，全国所有大小
赛事都处于停摆状态，2019-
2020赛季的中国男排超级联
赛更是仅进行了一轮比赛
便宣告暂停，山东排球各支
运动队春节过后一直在山
东省体育训练中心进行着
封闭训练。封训至今，山东
排球的各支队伍对竞技状
态的保持丝毫没有松懈，为
备战联赛和十四届全运会时
刻准备着。在这段封闭训练的
时光，队员们心无旁骛，在各自
教练的带领下进行着体能和技战
术的全面提升。

在山东排球的6支队伍里，除
了一队的男、女排和沙排队伍之
外，还有青年男排、女排两支队
伍。这两支队伍里的男、女青年排
球运动员是山东排球最为重要的
后备力量，他们均是2002年之后
出生的小将，平均年龄不到18岁，
现阶段夯实好体能基础对于他们
未来的职业生涯显得尤为重要。
山东青年女排主教练李恩亮在日
常的训练中，除了严抓技术训练
之外，还非常重视球员们的体能
训练。在接受齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者采访时他表示，“不管哪个体
育项目，体能对于运动员都是非
常重要的。现在距离全运会还有
一年多的时间，国家体育总局和
山东省体育局对于体能这一块都
抓得很严。本次体能大比武也正
是一个契机，通过这次体能测试，
可以让运动员们更清晰地认识到
体能的重要性，我觉得还是很有

必要的。”
另外，李恩亮对于体能在排

球项目中的重要性也有自己的感
悟，他讲道，“技术类
项目是需

要良好体能去
支撑的，对于排球运动员来说，只
有技术没有良好的体能，个人整
体水平就会一般，当有好的体能
的时候，会将个人技术应用得更
好一些。一个优秀的队伍，体能和
技术是并进的。距离全运会还有
一年多时间，体能训练也将在我
们接下来训练计划中占据非常重
要的一部分。我们的这批队员都
是2002年以后出生的，现在对于
他们来说正是体能上升的重要节
点和时间段。以后将慢慢提升队
员们的各方面体能素质。”

经过两个多月的封闭集训，山
东排球的6支队伍所有队员的精神
状态都不错。通过本次体能大比武，
不但全面了解了自身体能方面的
长处和短板，还看到了与身边队友
之间的差距，这些都将为以后的针
对性训练提供数据支撑。

英超3日宣布20家俱乐部一致
同意就减薪三成的提议向球员征
求意见，工会性质的职业球员协会
4日就发表声明，表示他们认为减
薪意味着少缴税，对急需支援的英
国医疗系统乃至政府都有危害。

当许多人因新冠肺炎疫情的
蔓延无法工作、生计受到影响时，
高薪的英超球员却过着“光拿钱、
不踢球”的日子。此前，包括英国卫
生大臣汉考克、伦敦市长萨迪克·
汗在内的多位英国政要都曾呼吁
英超球员减薪。其中汉考克2日在
出席英国政府有关疫情的每日发
布会时说：“我认为每个人都应该
发挥作用，其中也包括英超球员。
许多人都在做出牺牲，其中一些我
在医疗系统的同事甚至因为在工
作中感染病毒而不幸失去了生命。
我认为英超球员首先能做的就是
减薪，以此做出贡献。”

不知是否迫于压力，英超3日
在召开股东会议后宣布：“自赛季
停摆以来，2019-2020赛季面临着
显著且持续的损失，为了保护整个
职业足球圈的就业，英超俱乐部一
致同意就有条件减薪及延迟支付
最多30%的收入征求球员意见。”

事实上，职业球员协会1日已和
英超等联赛组织就球员减薪等问题
进行过磋商，并没有达成一致。而在
本周早些时候，职业球员协会还曾提

醒球员不要擅自同
意俱乐部的减
薪要求，理由
是他们认为
俱乐部不一
定能“专款专
用”，把球员们的
钱用于给俱乐部员工
发工资，而是用于转会等
事宜。

4日，职业球员协会再次与英
超就减薪问题进行讨论，而他们会
后的声明还是没有体现出太多“诚
意”。尽管声明开头以加粗的字体
强调“所有英超球员都想要且将要
在这个史无前例的时期做出巨大
的财政方面的贡献”，但文中有两
段都在“据理力争”，告诉大家他们
认为减薪其实有害。

声明表示，球员们都是纳税
人，他们的收入税对于支持国家公
共服务，特别是在这样一个危机时
刻，有着非常显著的作用。“减薪
30%会对国库造成巨大损失，这对
于我们的国家医疗系统以及其他
政府支持的服务其实是有害的。”

职业球员协会认真地算了一
笔账，英超球员年收入减少三成，
相当于减少超过5亿英镑，而这会
让政府少了2亿多英镑的税收。“这
会对国家医疗系统造成怎样的影
响？英超在进行减薪的提议时有没

有
考 虑 到 ？卫
生大臣汉考克在呼
吁 球 员 减 薪 时 想 没 想
过？”

球员减薪问题还没谈拢，热刺
等几家英超俱乐部倒是已经给一
些工作人员申请了政府补贴。如
今，英超“领头羊”利物浦也加入这
一行列，即由政府负担这些暂时性
失业人员八成的工资，每月不超过
2500英镑。利物浦强调，他们会补
齐差额，保证这些员工薪水不变。

当然，很多球员还是想贡献他
们的力量。利物浦队长亨德森就在
组织英超队长们开会，探讨通过建
立基金的方式支援医疗系统。不
过，英超中最有行动力的当数曼
联，据说“红魔”队员已决定将30%
的月薪直接捐给当地医疗机构。

据新华社电

没比赛，更要沉下心来提升实力
山东排球六支队伍加强体能训练

英超球员减薪真难，至今还没达成一致

山东男排完成新老交替
以老带新不惧全运大考

疫情期间，
省排球运动管理

中心各队按照
省体育局春
季 备 战 的
要求封闭
训练，3月
2 6日，在
近50天的
封闭训练
之 后 ，山

东 男 排 全
队举行了一

场别开生面的
训练公开课。省体

育局副局长张柄臣观
摩了此次训练公开课，听

取中心及教练员关于公开课
的情况汇报，并提出了具体要
求和建议。

对于本次公开课的意义，
全程观摩了训练的张柄臣表
示，本次男排的训练公开课经
过精心准备，提升了教练员、
运动员的训练热情，展现了队
伍积极向上、努力拼搏、不断
进取的精神面貌，公开课的成
果值得肯定。他指出，为响应
国家体育总局强化体能训练
的要求，各项目队要进一步注
重“强化基础体能训练，恶补
体能短板”，重视专项体能训
练的重要性，为我省男排实现
全运会金牌突破打好基础。

山东男排在今年基本完成
了新老交替，老队员寇志超退

役，转型成为球队助理教练，中
生代球员刘濛则晋升队长。而两
员老将“国手”季道帅和李润铭
暂时离开球队去往国外联赛效
力，据悉，他们将会在十四届全
运会前回归。

在训练的队伍中，一个熟
悉的身影引人注意，他便是球
队自由人杨亚宁。作为一名36
岁的老将，他已经参加过四届
全运会，早在天津全运会结束
后，杨亚宁一度退役转型成了
一名教练，然而山东男排在自
由人位置上相对年轻，大赛经
验不足，面对即将临近的全运

“大考”，杨亚宁最终在球队的
征召下决定复出。因而，十四
运也将是他第五次征战全运
赛场，“再次回到球队，我会面
临更多挑战，既然球队需要
我，我就要全力以赴，利用我
的经验，希望给球队多做贡
献！”杨亚宁说。

而曾是山东排球功勋教
练的张洛，在本周期重回山东
男排担任助理教练一职，已经
年过六十的他以其过硬的技
术实力和丰富的经验全力辅
佐主教练张启勇，对于球队近
况，张洛表示：“此前山东男排
为备战各项赛事，一直加速前
进，难有时间放慢节奏去思考
总结。疫情期间，山东男排利
用封闭集训，着力找出了球队
的短板与不足，争取全运突
破。” (宋莹)

山山东东排排球球提提升升实实力力。。
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